

EDITOR Y ADMINISTRADOR. Napoleón Briceño B. Toda correspondencia administrativa como de REDACCIÓN debe dirigirse al Editor. LA EMPRESA no responde de fondos que no vengan certificados. OFICINA DE REDACCIÓN y Administración: 125 varas al Este de la Oficina Telegráfica, Avenida 2a. Oeste.—Apartado 109.

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

Mantequilla FRESCA DEL PAIS La Gran Vía

AÑO X

SAN JOSE DE COSTA RICA — VIERNES 28 DE ABRIL DE 1911

NUMERO 2655

Banco Comercial de Costa Rica San José, 7 de abril de 1911

Tipos de cambio — A LA VISTA

Londres.....	110 1/2 0/10
New York.....	116 1/2
San Francisco.....	116 1/2
New Orleans.....	116 1/2
París.....	108 1/2
Barcelona.....	97
Hamburgo.....	106 1/2
Jamaica.....	120

No mas canas

En la barbería que está situada en la Calle Central Norte, frente a la Iglesia del Carmen (contiguo a la Botica) se encuentra de venta el TINTE MARAVILLOSO que tanta fama ha dado al Dr. Casanova, y el AGUA RESTAURADORA del mismo Doctor; la hay para el pelo negro y el pelo castaño. Con un solo frasco de este tinte se conserva el pelo del color natural. Unico Agente en Costa Rica, Manuel Saldías San José, noviembre 4.

LA UNITED FRUIT COMPANY

Ofrece a sus favorecedores un servicio sin rival entre Puerto Limón (Costa Rica) y los puntos que abajo se expresan. Vapores Cartago, Parismina y Heredia de 5,000 toneladas cada uno, harán un servicio de Cabotaje, así: salen de Limón (Costa Rica) para Colón (Panamá), todos los miércoles a las 6 p. m., y de Colón para Limón los jueves a las 5 p. m. Estos vapores hacen buenas conexiones con vapores para Kingston (Jamaica) y Santa Marta (Colombia). Entre Limón y New Orleans, con escala en Pto. Barrios, Guatemala, cada viernes en la noche. Vapores Limón, San José y Esparta de 3,000 toneladas cada uno. SERVICIO SEMANAL entre Limón y Boston. Salen de Limón los domingos. Los pasajeros para Colón (Panamá) deben presentarse ante el Consul Americano en San José CINCO DIAS consecutivos antes de embarcarse a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos cinco días. Además deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica. Para más informes dirigirse a las Oficinas de la UNITED FRUIT COMPANY en San José ó en Limón, y a los Sub-agentes, señores SASSO & PIRIE en San José. E. J. HITCHCOCK, Administrador

IMPORTANTE

Hasta segundo aviso los precios de nuestro AZUCAR de FAMILIA de nuestra acreditada MARCA "FEDERICO TINOCO" serán los siguientes:

Artículo de la. a	12 00	el quintal (doce colones)
" " 2a. ,	10 00	" (diez colones)
" " 3a. ,	8 00	" (ocho colones)

5 % de descuento sobre órdenes de 10 qq. arriba

LINDO BROTHERS

La Veloce

NAVIGAZIONE ITALIANA A VAPORE LINEA DA GENOVA A PUERTO LIMON

EL VAPOR "CITTA DI MILANO"

Salen de Génova el día 1º de Abril para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Oruzao, Sabanilla, Ochoa y Limón. Llegará a Limón el 30 del mismo mes, y sale el mismo día para Oruzao, La Guayra, (tocará en Ponce, si así lo exige el tráfico) Tenerife, Barcelona y Génova.

Precios de pasaje a Génova

Primera clase	frs. 700
Segunda "	550
Tercera "	200

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón a Génova en 20 días, y a Barcelona en 19 (la línea más rápida para España, sin transbordo), ofrecen a los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje a Europa. Esmerado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareros para familias y camarotes de lujo.

A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1a. y 2a. clase se les concede un rebaja de 15 por ciento. Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia.

—Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase tendrán un descuento de 25 por ciento y serán válidos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 20 por ciento.

NIÑOS: en la 1a. y 2a. hasta 3 años, no cumplidos, uno por familia gratis. De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterráneo.

Otros informes darán en San José—SASSO Y PIRIE, Agentes y en Limón, F. J. Alvarado y Cía sub-agentes. San José, 1º de Abril de 1911.

VER Y CREER

El Almacén de Materiales de Zapatería del que fué ANTONIO CARBONI ha sido reforzado por un inmenso surtido en esta clase de artículos, todos nuevos, a precios sumamente más bajos que los anteriores. Además, hay un gran surtido de betunes, principiando por el BETUN CROMAL que da un brillo como el charol y mantiene el cuero fuerte, a precios sumamente bajos, y también se ha reforzado por un surtido de toda clase de fierros, cueros finos y ordinarios, desde el precio más bajo hasta el más alto. HORMAS de todo estilo y precio, y toda clase de materiales concernientes al ramo. No compre antes de visitar este afamado establecimiento de materiales

UNA BUENA OPORTUNIDAD

No pudiendo atender personalmente mis intereses, por tener que vivir fuera de este país, vendo mis casas y solares en Limón y unos terrenos para cultivar banano y cacao en las márgenes del Río Reventazón.

Condiciones de pago inmejorables

Dirigirse a don Ricardo Villafañca en la oficina del Licenciado don Francisco Aguilar Barquero.—San José, 1º de abril. 15 alt.



ALSEN

el rey de los CEMENTOS

Ordenes por cable a costa del Agente en Costa Rica ALF. ESQUIVEL

Edgar Knohr & Cía.

San José. — (Depositos en Puntarenas y Limón)

Disponen actualmente y ofrecen a precios muy ventajosos los siguientes artículos: Cerveza Munich "Pachorr" (Cl. 4.50 doc.) Cerveza El Castillo (Stiff-Brand Cl. 4.10 doc.) Whisky escocés "Black & White" (James Buchanan y Cia.) Vinos del Rbín de Burdeos y españoles (dulces y secos). Mantequilla alemana y danesa. Brea dulce "La Legítima". Tabacos Virginia y Connecticut. Betún Cl. 4.10 (Cl. 9.00 grza.) Fosforos Sirius (tamaño grande) a Cl. 15.00 lata. Grande y variado surtido de paraguas y sombrillas. Hierro para techo 25 30 G. Polvo insecticida "Pereat". Máquinas de coser, alemanas, marcas Phoenix y Tentonia. Relojes de bolsa con el retrato y autógrafo de S. S. Pío X. Despertadores.

Elders & Fyffes Ltd.

LINEA DIRECTA DE VAPORES

ENTRE PUERTO LIMON (Costa Rica) Y BRISTOL (Inglaterra) Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón y Bristol en diecisiete días. Salen de Limón cada quincena.

PASAJE de primera a Bristol £ 20 ida y vuelta..... 38 A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 0.10.—Para informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Co., en San José ó en Limón, y a los Sub-Agentes SASSO & PIRIE—San José.

E. J. HITCHCOCK, Administrador

PEDRO DURINI

ARQUITECTO

CONTRATISTA

CONSTRUCTOR

Se hace cargo de la dirección de toda clase de construcciones, especialidad en edificios de cemento armado

Oficina: 8a. Avenida Este, numero 182

Línea Hamburguesa-Americana Servicio Atlas

VAPORES CORREOS — Itinerario para Marzo y Abril de 1911

Barnia.....	6 de Marzo	Barnia.....	3 de Abril
Prins Joachim... ..	13	Prins Joachim.....	10
Siberia.....	20	Siberia.....	17
Prins August Wilhelm. .	27	Prins August Wilhelm. .	24

Hay vapor todos los lunes para New York y Kingston. Además los vapores "Prins Joachim" y "Prins August Wilhelm" hacen escala en Colón y Santiago de Cuba. Todos los vapores tienen camareros y médicos.

Para pasajes y demás detalles, en las oficinas de JOHN M. KEITH, Agente General En San José y Limón



TINTORERIA PERALTA

Al Sur del Colegio de Señoritas

DE J. VICENTE PERALTA

Tintas finas firmes y brillantes

El mejor taller del país Y EL MAS BARATO

Noticias de provincias y pueblos de la Republica

Heredia

Abril, 26.—El sábado en la tarde se embarcó en Puntarenas con dirección a Corinto y de allí a León (Nicaragua), el muy popular y querido Presb. Dr. don Isidoro Carrillo, quien pasó una corta temporada entre nosotros y ocupó la Cátedra Sagrada durante la Semana Mayor que pasó. ¡Oh! no es posible pintar la tristeza que existe en esta ciudad con la ida del Presb. Carrillo; de esa personalidad distinguida, modesta por su talento y saber extenso, quien siempre ha tenido su corazón abierto para todos los heredianos, sea cualquiera su condición social.

Prometió volver a visitarnos el año entrante, este sacerdote modelo perfecto en todo. Nosotros y con otros muchas otras personas, no pudimos despedirnos de él; porque no era posible decirle adiós, a quien se merecía tanto de nuestro íntimo cariño. Sabemos sí que llegó bien a su ciudad natal, León, lo que nos place infinito.

—Regresó de su corto paseo a Puntarenas la distinguida señora doña Rosita Sánchez de Ruiz, que gozó mucho, por lo que nos alegramos.

—La Municipalidad facultó al señor Gobernador para la compra de una romana de pesar al menudeo, que será colocada en el Mercado, para que todos puedan cerciorarse de que no se les engaña en las compras que efectúan; porque hay establecimientos que dan con 4 onzas menos su libra. Aplaudimos la medida previsorá del Municipio.

—El domingo hicieron su primera comunión más de doscientos niños de ambos sexos y pronto será la segunda tanda de los de la edad de siete años cumplidos, según orden de su Santidad el Papa Pío X.

—Ayer recibí las purificadoras aguas bautismales un niño de don Víctor Lizano Alvarado y de su esposa Emelina Rgionl, y se le pusieron los nombres de Víctor Manuel de Jesús.

—Descamos que el nuevo hijo crezca adornado de dones enviados del cielo y haga la felicidad de sus papás.

—El domingo hizo muchas pesquisas de guiso, coñac y otros licores, la activa policía, a personas que se han propuesto burlar la Ley de Licores que no quieren cumplir.

Hoy cayó el primer aguacero del presente invierno, que nos trajo muy graciosamente el temblor de ayer tarde; y como de costumbre, las viejas hicieron una grandísima escandalada número cuatro, con motivo del temblor; hubo vieja que quedó en cueros en media calle y otras verguenzas más.....!!—Corresponsal 2º

Acosta

El señor Inspector de Escuelas, de este circuito, don Lucas R. Chacón, dió una conferencia sobre el riego del café.

—A iniciativa del Médico del Pueblo, del señor Jefe Político y del Director de Escuelas, la Junta acordó: dar de almorzar diariamente a los niños pobres, los cuales pasan de cincuenta. Digna de aplauso es esta medida, más, si se toma en cuenta los grandes beneficios que ella trae consigo.

—La virtuosa niña Esterita Rojas, de 14 años de edad, fué violentamente acometida por la muerte á consecuencia de un tétano.

Por los buenos portos de ella para con sus maestros y condiscípulas y con todos en general, su muerte fué generalmente sentida á la par de su familia.

A todos acompañamos en su justo dolor, especialmente á don Leonidas, que, lejos y retirado de su familia, tiene que soportar el sufrimiento de la desaparición de su hermana querida.—Corresponsal.

Grecia

Han emprendido los trabajos de la construcción de la acera al rededor de la plaza, de la que hay ya 100 varas en servicio.

—Está en proyecto la construcción de un salón para actos públicos en la escuela de niñas. Se formula el plan y presupuesto correspondientes.

—El domingo en la noche nos obsequió con un concierto, en el kiosco el sexteto que dirige don Juan Alfaro, nuevo director de la Sinfonía de esta.

—Empezaron las clases de teoría musical en la escuela respectiva, para la formación de los nuevos miembros de la banda municipal.

—El presbítero don José Badilla, cura de esta parroquia, será trasladado á Aserrí, á instancias suyas. Asuntos de familia lo obligan así. No se sabe quien lo repondrá.

—El doctor Zamora, Médico del Puer

Véase la cuarta página

Notas de actualidad

Las relaciones entre Costa Rica y Nicaragua

Así titula nuestro colega de "La Prensa Libre" su artículo editorial del martes último, con motivo de los últimos actos de ambos Gobiernos—el de Costa Rica y el de Nicaragua,—tendientes a afianzar sus relaciones oficiales con los nombramientos de Encargados de Negocios que ya están en el desempeño de sus delicados cargos.

Las relaciones,—de Gobierno a Gobierno,—entre Costa Rica y Nicaragua, estuvieron visiblemente entibiadas desde el triunfo de la revolución conservadora, que le dió por fruto el régimen administrativo actual de aquella república, a cuya cabeza figura el General don Juan J. Estrada y las cuales relaciones, por fortuna, han entrado en una vía de amistad franca y cordial, como era de esperarse.

Celebramos nosotros que nuestro colega de "La Prensa Libre" así lo reconozca, haciendo justicia cumplida a los hombres que hoy manejan los destinos de aquella república hermana y en quienes puede tener absoluta confianza,—por su honradez y por su moralidad política,—de que jamás se prestarán a entrar en combinaciones temerarias y perniciosas, comprometedoras de la paz de Costa Rica, y que vendrán a herir de rechazo su propia tranquilidad y su propio bienestar.

Creemos nosotros que está bien garantizado el futuro de tranquilidad para Costa Rica, en lo que a la vecina república de Nicaragua se

se refiere, siempre que aquel país hermano esté en las manos del Partido que hoy riga sus destinos; y, al igual que nuestro colega de "La Prensa Libre," y calcando sobre sus propias palabras, diríamos con franqueza y claridad, que lo único que podría enturbiar esa tranquilidad y ese bienestar, serían "los deseos de algunos cuatro fracasados políticos," que pretendieran hallar eco en personas de las allegadas al Gobierno costarricense y conocidas como ligadas con el ex-gobernante Zelaya, para promover algún pequeño disturbio—en nombre de los liberales—contra el Gobierno de orden hoy establecido en Nicaragua, ó el entronzamiento del continuismo zelayano en Costa Rica.

Pero eso no puede ni debe suceder jamás, mientras el Licdo. don Ricardo Jiménez, como Jefe del Poder Ejecutivo, tenga el control del Gobierno de Costa Rica, pues, él sabría rechazar decorosa y altivamente esas pretensiones, si es que surgen.

Por lo demás, celebramos también que "La Prensa Libre" reconozca hoy que el Gobierno de Nicaragua "auncho campo tiene para la gloria, haciendo la prosperidad de ese país, reorganizando su Administración, poniendo orden en sus finanzas, REMEDIANDO LOS MALES QUE DEJÓ ALLÍ UNA LARGA TIRANÍA... etc., etc."

AL FIN SE RECONOCE LA TIRANÍA DE ZELAYA

La acequia de Pavas y la Municipalidad de San José

En la sesión del martes último trató la Municipalidad de este cantón central un punto de vital importancia para los vecinos de la parte Sur de esta ciudad y para los vecindarios de Mata Redonda y Pavas: el arreglo formal y definitivo de la paja de agua denominada "Acequia de Pavas".

Tiempo era ya de que nuestra Municipalidad pensara seriamente en definir este asunto que afecta hondamente la salubridad de vecindarios dignos de mejor suerte; y la Municipalidad no debe dejar de mano el proyecto traído nuevamente a discusión por el regidor don Rafael Vargas hasta verlo realizado.

Esta significativa obra es en verdad costosa, pero redundará en positivo bien de los vecinos y dará grandes rendimientos al Tesoro Municipal si se sabe aprovechar las ventajas que ofrecerá una vez concluida.

La acequia de Pavas arranca frente al Edificio Metálico y por debajo de la acera de su plazuela sigue en tubería de hierro hasta el Teatro Nacional, donde se abre en cauce descubierto, pasando por predios urbanos hasta llegar frente al antiguo matadero, desde donde continúa por despoblado, pasando por La Sabana de Mata Redonda hasta el distrito de Pavas a cuyo público abasto está principalmente dedicada.

El agua que lleva esa acequia es parte del sobrante de los estanques de esta ciudad, lo que significa que sus condiciones de potabilidad son las mismas de que gozamos los vecinos de la capital, con la diferencia de que, antes de caer al "Sifón" situado en Puerto Escondido, se aprovechan de su fuerza tres plantas industriales: la Fábrica de Hielo y la Fábrica de Velas de Mr. Ford y el Molino Victoria del señor Iglesias, lo que en concepto de algunos no altera en nada las condiciones higiénicas del agua; y como desde el "Sifón" sigue por tubo cerrado hasta el Teatro Nacional, puede considerarse que hasta ese punto es tan buena casi como la que se está tomando en San José, procedente de los estanques.

La obra en que la Municipalidad debe empeñarse consiste por lo tan-

to en continuar una tubería de hierro desde el teatro hasta las Pavas, con lo cual logrará dos fines: el primero, hacer que desaparezca el alveo descubierta que desde el Teatro Nacional, corriente abajo, es receptáculo de las aguas de lluvias y de corrientes de inmundicias y barro, con lo cual las aguas primitivas se desnaturalizan, convirtiéndose en malsanas y perniciosas para la salud de los vecindarios los cuales al final se sirven de un elemento venenoso en vez del agua potable que esperan; y, en segundo término, recoger el agua en tubería de hierro, resuelta libre de la filtración de la tierra, de la vaporización por efectos del calor y de la contaminación de elementos extraños y dañinos, quedando habilitada en cantidad bastante para abastecer, no sólo los vecindarios del Occidente de la capital a que está destinada la acequia, sino a numerosos vecinos del lado Suroeste de San José a quienes se les puede proveer con la misma tubería, de pajas de agua de que actualmente carecen y que la Municipalidad no tiene de donde sacarlas.

El problema es, pues, como dijimos al principio, de importancia vital y si en el costo de la obra viera el Ayuntamiento que invertir una cantidad no menor de cincuenta mil colones, en tres ó cuatro años se rezarciría de ella, junto con sus intereses, con el solo producto de las pajas de agua que tomarían los vecinos del Suroeste de San José y que no bajarían de mil, lo que haría una nueva renta para el Municipio de unos \$ 18 000 por año.

Ahora que la Municipalidad de San José cuenta con el apoyo de la Junta de Saneamiento, puede por medio de ésta, valerse de los empresarios constructores de la nueva cañería y cloacas para obtener de ellos la tubería necesaria para la acequia de Pavas, en las mismas favorables condiciones y formas de pago que ha obtenido los de la cañería que viene de Tres Ríos, con lo cual se evitaría un gran desembolso y la nueva obra podría entrar en el mismo capítulo de "Obras de Saneamiento de la Ciudad de San José".

José Méndez Chaves y Zoila R. de Méndez

Tienen la pena de participar a sus amigos y relacionados el fallecimiento de su idolatrada hija

Elena

é invitarles a su entierro que se verificará hoy a las 10 a. m. saliendo de su casa sita en la Avenida 5a Oeste, N.º 268, por lo que les quedarán altamente agradecidos.

San José, 28 de abril de 1911.

Mejico

Méjico, 26.—El Ministro de Relaciones Exteriores, protestará al Gobierno contra el abuso cometido por el capitán del crucero inglés "Shcaruvater", por haber hecho uso de recibir en San Quintín su ametralladora contra los revolucionarios y tomando a su bordo a varios ingleses y americanos.

Retreta de despedida

El maestro Loots nos suplica comunicar que la retreta de antenoche suspendida por motivos del mal tiempo, tendrá lugar hoy a las 8 p. m. en el Parque Central, con el siguiente

Programa

- 1a.—Schiller, marcha.—Meyerbeer.
- 2a.—Yi Guarany, obertura.—Gómez.
- 3a.—En la solva, esquisio sinfónico con oboe solo.—Audiou.
- (So ista don E. Alvarado)
- 4a.—Entreacto y coro de los Esponales de Lohengrin.—Wagner.
- 5a.—Escenas Alsacianas, recuerdos—Massenet.
- El Director General.—J. LOOTS

Llegada del señor Obispo a Abangares

Abangares, 27.—A las 11 a. m. de hoy llegó a ésta el Ilustrísimo señor Obispo Stork, acompañado de los prebiteros Oarmona, Badilla, Leopold y de otras personas más. Fueron a encontrarlo varios vecinos de estos lugares. Se hallan alojados en casa de la familia de don Manuel Venegas. Gratos días de permanencia entre nosotros deseamos a tan digno huésped.—Corresponsal.

El asunto MARROQUI

Cádiz, 25.—El "Río de la Plata" y el "Molino" zarparon para Marruecos. Madrid, 26.—Avisan de Cádiz que el regimiento de infantería de marina, preparado para marchar a la Rache, el jueves, ha llegado con sus tiendas de campaña.

Antes de marcharse ha enviado una comisión de oficiales a levantar planos. Los alemanes han adquirido en Magador, extensísimos terrenos para cultivo y se apoderarán del puerto de la recolección de las cosechas.

Los kabileños de Zemura han proclamado a Muley Ezzelin, hermano de Sofá.

En la vecindad de Inderia tuvo lugar una gran lucha en que se defendieron heroicamente haciéndose muchos muertos y heridos. La proclama es importantísima. Los rebeldes están en desacuerdo, por no existir varios candidatos. Ahora se sienten equivalenciones.

Berlín, 26.—La actitud observada por el Ministerio de Relaciones en el asunto de Marruecos, ha sido la de reserva, pero los diarios dicen que la situación de fe no justifica las expediciones militares francesas, pues con eso lo que están buscando es la ocasión de forzar la ocupación de Marruecos, contraviniendo el tratado de Algecira.

Madrid, 26.—Dice Canalejas que es inminente una intervención militar de fuerzas francesas y españolas combinadas. El informe del Cónsul español en Fez, no da detalles, manifestando que enviarán más policías a la vecindad de Ceuta para resguardar los intereses de los frecuentes robos que allí se suceden.

Votaciones de los Tribunales Superiores

La Sala Segunda de Apelaciones falló ayer en la mañana en los siguientes asuntos: Aprobó la sentencia pronunciada por el Juez del Crimen de Cartago que impuso dos meses de prisión a Juan Elías Trejos Tencio por hurto en daño de Mauro Alvarez Delgado.

—Confirmando el auto de prisión y de enjuiciamiento dictado por el Juez Segunda de lo Contencioso Administrativo contra el indiciado José Sáenz Esquivel, en la sumaria para averiguar el delito de robo en perjuicio del Ferrocarril al Pacífico.

—Aprobó la sentencia decretada por el Juez del Orimen de Limón que condenó a Roberto Brown Wilson (s) Kane, a la pena de cuatro años de prisión, por el delito de lesiones graves en daño de Maud Smith, cometido en Río Banano.

Amortización N.º 37

Fueron obsequiados los suscritores siguientes con un flux cada uno: David Zúñiga, Santo Domingo; Ramon Gomez, Luis Nadal, Miguel Fulton, Puntarenas; Jenón Pérez C., Victor Peraltá; Carlos J. Calvo, Alajuela; Agustín Solano, Cartago; Mariano Solano M., Francisco Romero, Ramón Soto R., Pedro A. Solís.

Amortización la. de \$ 0.50 Emeterio Mora, Aquiles Alvarado, Grecia. Relojes extras: Trinidad Varela, Jiménez; Joaquín Arroyo, Las Juntas de Abangares.

Se puede suscribir todos los días en nuestra casa ó a nuestros agentes: R. Saborido h., Alajuela, Grecia. Ismael Cordero, Heredia. Arturo Solano G., Sn. Ramon y Palmares. José J. S. Aguilar, Escaró. Alfredo Guzman, Cartago. Apromiano Mata, Turrialba. Paulino Sagura C., Orofina. Figula & Cia., Estrada. Tomas Rodriguez, Guapiles. Miguel Guzman, Juan Vías. Mauro Montero, Guadalupe. Raúl Stieber, Puntarenas. Raimundo Solano, Paraiso. Humberto Robledo, Limón. Elias Ardon, Línea del Pacífico. C. Strasburger, Sigüira. Celso Chavarria, Pacaca. Ernesto Saens, Santo Domingo. Teodorico Muñoz G., Puriscal. I. A. Lobo, Esparta. Juan Fonseca E., San Rafael de Heredia.

Sastrería LONDRES Y PARIS

Nicaragua AL DIA

Managua, abril 27.—A las 7 a. m.—Pronto se cancelará el contrato ruinoso celebrado entre la "Bluefield Steamship Co" y Zelaya para el privilegio de navegación exclusiva en Río Escondido; igual cosa se hará con 300 y pico de concesiones parecidas hechas también por Zelaya.

—Los tipógrafos acordaron elevar sus precios en un 80 por ciento.

—Regresaron de Guatemala Euri que Caldera y familia. Anoche llegaron y hoy falleció el más tierno de sus hijos.—FREIPE AVILÉS.

Managua, abril 27.—A las 9 a. m.—El Secretario de la Legación Americana regresó de su gira a Matagalpa.

—Regresó hoy de Rivas el Subsecretario de Gobernación, doctor Benjamín Cuadra.

—Suprimióse absolutamente las franquicias del ferrocarril y los vapores nacionales. Ayer los ministros de Guerra y de Fomento compraron sus respectivos billetes de pasaje.

—Anoche llegó a ésta don Leonidas Briceño, Encargado de Negocios y Cónsul General de Costa Rica.—FREIPE AVILÉS.

Noticias de Sur América

Buenos Aires, 25.—Las torrenciales lluvias de ayer causan inundaciones en varios lugares de la ciudad y en el pueblo vecino; dos se ahogaron en la calle del almirante Brown, frente a las playas de mar, donde el agua subió metro y medio. El puente sobre el Río Maldonado se derrumbó y el tráfico del ferrocarril del Sur se ha suspendido.

El señor Dagama se despidió ya del señor Presidente en su viaje para Washington.

Río Janeiro, 25.—Dice "La Gaceta Oficial" que no es cierta la noticia publicada de que Chile y el Brasil pagaron al Perú la indemnización antes de concluir el tratado de 1909.

El País, comentando el nombramiento del señor Dagama, dice, el Brasil necesita en Washington un hombre que esté completamente de acuerdo con las miras de Río Branco.

Buenos Aires, 26.—Las calles cerca del río permanecen inundadas, millares de familias están sin hogar.

La Municipalidad ha dado diez mil pesos para favorecer a los damnificados, las plantas de refrigeración peligran. Se han ahogado 15 mil carneros en los patios de las plantaciones refrigeradoras.

En la Negra se ahogaron cuatro mil toretos pertenecientes a la Compañía Santineda. La lluvia cesó ya, pero las calles permanecen llenas debido a la alta marea del Plata.

Ecostonas

Fuerte viento

Antier a las diez de la mañana se desarrolló un fuerte viento frente al Atilo Ghapaf, pero no causó daños.

Tremenda caída

Una señorita Camprubí, alumna del Colegio de Sión, se dio una caída a última tarde, frente al Acerradero de Mr. Wolf, descomponiéndose un pie y teniendo que ser ayudada por sus compañeras para llegar a su casa.

Sentimos el percance y deseamos la pronta mejoría de la señorita Camprubí.

Comisión ante el Gobierno

Ha venido una comisión para saber si es posible obtener ante el Gobierno una rueda en construcción de la turbina, con el propósito de dar la fuerza al alumbrado eléctrico, hoy de ficción por la carencia de agua.

Construcción de dos puentes

Se ha procedido a la construcción de dos puentes, el uno sobre el Río Tacarés y el otro sobre el Río Prensadas del Cantón de Grecia, camino de Quesada. El primero se hará conforme al sistema "Isostático" y el segundo de vigas.—Los trabajos quedan bajo la dirección del Departamento de Obras Públicas.

Turno en Mata Redonda

La Directiva y maestras de la Escuela Mixta de la Sabana de esta ciudad, están preparando activamente un turno a beneficio de la misma escuela y el cual se llevará a cabo el domingo 7 del entrante.

Obsequio número 16

Fueron obsequiados con un flux:

- Osiride Casanova
- Manuel V. Blanco
- Enrique Marchena, Abangares
- Rafael Angel Campos
- Adán Paravicini
- Corte de pantalón: Ramon Alpizar, Atenas.
- Corte de chaleco: Enrique Montiel, Liberia.

Pueden suscribirse

en mi Sastrería ó con mis agentes: Máximo Solano, Santa Cruz; Bernardo Castillo Molina, Alajuela; Angel M. Sánchez, Cartago; Arcadio Rodríguez, Santo Domingo; Abelardo Rojas Muñoz, San Pedro del Mojon; José Morales, Peacaca; Ernesto L. Ramírez, San Joaquín de Heredia; Victor M. Vega, Juan Vías; Enrique Marchena Abangares; Abel Fernández, Zapote; Eloy Arias, Atenas; Juan Bautista Romero Casal, Esparta; Aristides Ballesteros, Liberia; Carlos Ruiz, San Ramón; Pedro Medina, Santa María de Dota. Se solicitan agentes.

Sastrería Ricardo Muñoz M. Acepto órdenes por correo.—Apartado 354.

Herido en un lance

Acosta, 27 de abril.—En el cruce de los caminos del "Tajo" de la Quebrada de Turrujal ocurrió una riña entre Miguel Mora de á. ap. y Gerardo Aguilar, saliendo el primero herido.

Entre los contendientes existían sus antecedentes. El Médico del Pueblo de este Circuito reconoció a Mora y le encontró una herida en el dedo meñique de la mano derecha, que tardará doce días para sanar.

Las primeras diligencias iniciadas en la Jefatura Pottica, acaban de pasar a conocimiento del Juez Segundo del Crimen de la provincia.—Corresponsal.

Niños que mueren de colerín

Acosta, 27 de abril.—Victima de un colerín murió en La Omba de este Cantón un niño llamado José de Jesús Portugués Prado, hijo de Máximo Portugués y Auristela Prado.—C.

De anquilostomiasis falleció en Sabalillas de Pirris, Ignacio Arias Masís, hijo de Juan Arias y Ramona Masís.—O. Turrialba, 26.—A causa de un colerín murió en esta villa un niño de Juan Rafael Peñaranda y de Dolores Badilla.—C.

Sastrería Española

DE GREGORIO EXPOSITO

En la cnaria amortización de trajes fueron favorecidos con un flux los señores Gerardo Bermejo y Manuel de Lafuente. Esta sastrería, que recibió últimamente magníficos casimires y de últimos estilos, ha abierto suscripciones para trajes, y por

un colon semanal

se puede obtener en ella un elegante vestido como obsequio ó recibiendo a las 30 semanas con las mismas condiciones y ventajas que dan las demás sastrerías.

Maderas DEL Pacífico HOPKINS & ORLICH

SAN RAMON

Toda clase de maderas para construcciones y trabajos finos. Ventas al por mayor y menor. Estimados hechos para contratos. DIRECCION.—Depósito: en San José: 7.ª Avenida Oeste frente a la casa del Cónsul Italiano, y 50 varas al Este de la del Lic. don Vidal Quirós. Abril 5. — 1 m.

¡ SU DINERO !

¡ HE AHÍ LA CUESTION MAXIMA !

¿ DEBE UD. trabajar para él ó debe él trabajar PARA USTED ?

LA RESPUESTA ES SIMPLE, CONVINCENTE, CLARA:

¡ un dinero debe trabajar para Ud. sin perder un minuto

LA MANERA de hacerlo trabajar á todo vapor, con toda su capacidad, es abriendo su cuenta y negocios CON NOSOTROS, que le ofrecemos en

PRIMER TERMINO: Responsabilidad indudable, representada por nuestro capital de mas de un millón y medio de colones. CORTESIA y buen trato que le aseguran facilidades para verificar sus negocios. Claridad y prontitud en el modo de rendirle cuenta de todo lo que nos encomiende. Carente, absoluta de dificultades para llegar hasta nosotros con sus proposiciones, NO IMPORTA SU MAGNITUD

EN SEGUNDO TERMINO: Le pagamos intereses sobre TODOS SUS FONDOS depositados á la vista ó a plazo fijo. En Cuenta corriente ó en Certificado de depósito: A 1 mes: 5 por 100. A 3 meses: 6 por 100. A 6 meses ó mas: 7 por 100.

Una cuenta bancaria es indispensable para todo comerciante y para todo hombre ordenado, por muchas razones

Una cuenta en nuestra casa constituye el ideal de las cuentas bancarias porque EL DINERO esta siempre seguro, ESTA SIEMPRE GANANDO intereses, etc.

¡ Hasta nuestros libros de cheques y depósitos le evitan á usted molestias!

VENGA HOY MISMO QUE SERA BIEN ATENDIDO

BENNETT, ROJAS & FERNANDEZ

AGENCIA EN CARTAGO: NICOLAS CASASOLA ORTIZ

Caso de defensa propia

Hurto de café. Se confirma un enjuiciamiento

La Sala Segunda de Apelaciones resolvió ayer tarde lo siguiente: Aprobó el sobreseimiento dictado por el Juez Segundo de lo Contencioso Administrativo á favor de José Matamoros Hernández y de María Salas Hernández, en la sumaria para averiguar el delito de depósito de aguardiente clandestino en Heredia.

Revoó el auto de prisión y de enjuiciamiento decretado contra Toribio Alvarez de segundo apellido, caudales y paradero actual ignorados, por fabricación de aguardiente en Tejarillos de Puntarenas.

Aprobó el sobreseimiento pronunciado por el Juez del Crimen de Liberia en la sumaria para averiguar cómo ocurrió la muerte de Albino Bello, en El Arrenal de Tilarán de Orotina.

Confirmando el auto de prisión y de enjuiciamiento dictado por el Juez del Crimen de Heredia contra los indicados Benjamín Sánchez Elizondo, Teodoro Bolaños Hernández y Juan Ramírez Murillo como autores los dos primeros y como enubridor el último del delito de hurto de café en daño de Manuel Zamora Chacón, cometido en Santo Domingo.

En virtud de tratarse de un caso de defensa propia, aprobó el sobreseimiento decretado por el Juez del Crimen de Liberia, á favor de Julio Mesén, de único apellido, como Agente Principal de Policía de Colorado de Cañas, por homicidio perpetrado en la persona de Rosendo Ríos Rojas.

PABLO M. RODRIGUEZ Abogado

Oficina: en su casa de habitación 50 varas al Oeste de la Henda Leiva y Cia., antigua de los Alfaro, Avenida 2a. Sur. Atiende en 2a. instancia negocios de Guanacaste y Puntarenas.—Abril 2.

Licencias y nombramientos de ayer

Se concedió licencia por cuatro meses á las señoras Adela de Sandoval, Ermelinda Sagot de Barboza, Esperanza Rojas de Pérez y Clementina Peralta de Brenes, maestras en La Uruca, P. Maricao, San José de San Rafael de Heredia y Los Angeles de Cartago, y se nombró en su lugar, respectivamente, á las señoras Rosa Bejarano, Consuelo Sandoval, María Zamora y Luisa Quesada.

Se hicieron, además, los siguientes nombramientos: la señorita Adoración Brenes, maestra en Cot; la señorita María Rodríguez Blanco, maestra en Ocaña; la señorita Judith Mondragón en Carrillos de Poás, maestra directora en Turricó; don Benjamín Bolaños, maestro director en La Ribera de Belén; la señorita Rosa Chaves, maestra en Bagaces; la señorita María Arias, auxiliar en San Miguel de Narajón y la señorita Dolores Ulloa Cooper, auxiliar en Juan Viñas.

Se aprobó el nombramiento del señor Ramón Bolaños para portero de la Escuela de Varones de Santo Domingo de Heredia.

En \$ 3448 se compró un terreno al señor José Rodríguez Mora para la ampliación del campo de Experimentación de Guadalupe.

F. MONTERO BARRANTES Abogado y Notario

Despacha en la casa de don Aquiles Bonilla, veinticinco varas al oeste del almacén de Mella.—Enero 9. 1 m.

Hecho de SANGRE

Acosta, 26.—Ramón Duarte Morales acaba de dar parte al Jefe Político de que hoy como á las dos de la madrugada, en Congrejal de este Cantón, después de haber estado tocando guitarra y cantando en casa de Vicente Sánchez Olanchilla, y luego de haberse retirado de un grupo de gente en que se observaba á una persona atacada, David Riveza lo hirió con una cuchilla, en una mano, en un brazo, en el cuello y en un hombro.

El hecho ocurrió en risa. El Médico del Pueblo reconoció á Duarte y le halló tres heridas curables, una en 17 días científicamente tratada y las otras en nueve días.

Las primeras diligencias del proceso se levantaron en la Jefatura de Política de aquí.—Corresponsal.

Aníbal Santos

ABOGADO Y NOTARIO Oficina: 125 varas al Sur del Banco de Costa Rica, bajos de la casa de doña María Alvarado.—San José, St. 20.

LA BARBERIA IDEAL

avisa á su respetable clientela y al público en general, que se ha trasladado al local contiguo á la Casa Presidencial. Pascual Montenegro

San José, 3 de Abril de 1911. 13 v. 1

Protección á los obreros. Una reforma que se impone en el Arancel de Aduanas

Ya está al reunirse en sesiones ordinarias el Congreso á cuyo conocimiento llegarán los grandes perjuicios que está sufriendo actualmente el gremio de zapateros en todo el país.

Es justo que la Cámara tome en consideración esos perjuicios para que emita una ley que venga á proteger los intereses del gremio hoy abatido por la inconsecuencia de unos pocos industriales que, por mirar únicamente sus propios intereses, perjudican á los obreros y perjudican al público en general que recurre á sus servicios.

Por aprovecharse del beneficio que produce la exportación de cueros de res, el país se queda sin la materia prima para elaborar la zueña necesaria para el abasto público, resultando que por la gran demanda del artículo, las tenerías no se preocupan mucho de la buena elaboración, con lo cual el público y los zapateros salen perjudicados: el público por la mala calidad del calzado que se ve obligado á gastar y los industriales por las grandes pérdidas que hacen con la compra de mal artículo á muy altos precios.

Para subsanar esta dificultad hay un recurso y es el de que se abra una franquicia proteccionista para nuestros obreros, suprimiendo el impuesto aduanero que se paga por la importación de zueña, á fin de que la extranjera venga á establecer la necesaria competencia en calidad y precios.

Al mismo tiempo el Congreso debe establecer un impuesto sobre la exportación de cueros, con lo cual aumentará las rentas del Fisco é impedirá la excesiva exportación de un artículo tan necesario en el país para que nuestros obreros tengan con que ganar su pan y el de sus familias.

Actualmente las zapaterías dejan de dar cumplimiento en gran parte á sus compromisos, por falta de ese material y esa situación angustiosa para nuestros industriales debe cesar.

AVISOS INTERIORES

VENDO una guillotina y otros útiles de hojalatería de segunda mano y en perfecto buen estado. Para prelo dirigirse á Pablo Brones en su taller de hojalatería, en medio de la casa del Doctor Durán y El Noticiero.—Abril 5. 10 v.

SECRETARIO

Importante Casa Comercial necesita uno. Edad 27 á 35 años. Alguna experiencia. Debe saber taquigrafía comercial. Conocer algo de archivo de correspondencia y documentos. No se consideraran solicitudes de mujeres. Posición de porvenir para el joven que llene esas condiciones. Útil presentarse sin recomendaciones de primera clase. Dirigirse al apartado 98, al antes del 20 ni después del 30 de abril de 1911.—19-5.

SE ALQUILAN

dos casas: una aparente para negocio de Hotel ó restaurante á 50 varas del Mercado, en la calle 6a. Norte N. ; la otra con salón esquinero y servicio interior, adecuada para botica, oficina ó taller situada en la 6a. calle Norte y Avenida 2a. Para informes en la 5a. calle, N.º 595. Marzo 4.

ALQUILO MI CASA

situada 100 varas al Norte del kiosco del Parque Morazan, actualmente ocupada por M. W. E. Mullins. Entenderse con Frank P. Smith, casa del frente.—Abril 13. 6 v. al.

CRONICA

Nuevo diario Como lo habíamos anunciado, el primero de Mayo próximo, aparecerá un periódico bajo la dirección del señor don Octavio García, en que colaborarán según sabemos plumas centroamericanas.

Un alimento muy apropiado para los tuberculosos.—"Siempre he usado en mi práctica la Emulsión de Scott, y he notado que es un verdadero alimento muy apropiado para los organismos agotados por la tuberculosis, teniendo la ventaja de no contener creosota ni guayacol, cuyas substancias por sus efectos irritantes sobre las vías digestivas entorpecen la buena digestión y nutrición de los enfermos."—Dr. Jesús González Trevino, Saltillo, Oah México.

Heredia La muy acreditada carnicería "La Esperanza" de que es propietario don Juan Jenero Lobo, el amigo de los pobres del pueblo, cada día adquiere más clientela, porque el expendio de su carne gustosa y gorda, llama la atención del público, por el esmeradísimo aseo y el simpático trato de su dueño.—Abril 21. 1 m.

Confinamiento

Sale hoy para Grecia, en confinamiento el reo Procopio Romero Vega, á descontar 1 año, 6 meses, 6 días por el delito de fabricación clandestina de aguardiente.

Nacimientos Polcarpo, legítimo de Emilio Padilla y Juana Artavis, Antonio, legítimo de José H. Ferry Morris y Enriqueta Villalta Ulloa; Miguel, natural de María Guerrero Monzón.

Pasaportes

Otto Lahmann, para Nicaragua; Otto Andre, para Inglaterra; Ada Tolloh, para Jamaica; Leonardo Delvechlo, para Guatemala. Ríase ustedes Si, queridos lectores, ríase ustedes de todas las preparaciones que se anuncian para el paludismo, las fiebres

biliosas ó malarías ó cualquier otra fiebre proveniente del hígado, picadas de mosquitos, etc., y curaos solamente con El Mata Calenturas, que es la preparación que hoy día ha combatido no solamente toda clase de calenturas, sino hasta la fiebre de aguas negras. Preguntad por ellas en la Botica Universal y la Farmacia Occidental. Damos nuestro sentido pésame á don José Méndez Chaves y señora por la muerte de una niñita ocurrida ayer en esta ciudad.

Notas comerciales

El 23 de enero quedó disuelta, por escritura pública, la sociedad en comandita por acciones "E. Wollenweber y C.", domiciliada en San José y cenonada también "Compañía Hidro Eléctrica del Pacífico", quedando dueño del haber de la misma el socio don Alberto Echandi Montero.

Don Alberto Aragón y don José María Oañas tienen conjuntamente el poder generalísimo de la razón social R. Cañas y Oa., de este comercio y propiedad de "La Mascota".

Don Ernesto González, de Heredia, ha dejado su protocolo de Notario Público al cuidado del Lic. don Alfredo González Flores, mientras dure su ausencia del país.

Don Francisco Ferrante vendió al señor Vicente Perrotto su establecimiento de zapatería conocido con el nombre "La Elegante" y situado en los bajos del Hotel Mangel, en Lismón.

Entró el invierno...

Así lo aseguran personas que guían sus pronósticos por los cantos de los yigüirros y así lo está demostrando el cielo con sus lloros.

Es necesario imitar la conducta de la afanosa hormiga y llenar las despensas; hay que prevenirse de lo necesario para la alimentación diaria y no debemos olvidar que uno de los artículos que hacen la alegría del hogar, porque traen salud y vigor al cuerpo fatigado por el trabajo, es la sabrosa cerveza Traube, un poderoso digestivo que debemos tener siempre á mano, porque ayuda á conservar las energías y estimula la buena voluntad para el trabajo.

VIDAL QUIROS ABOGADO Y NOTARIO

Despacha en la oficina esquinera detrás de la Capilla de la Catedral y al Sur de la Tesorería de la Junta de Caridad. Enero 3.

Cancelacion de Contratos

Managua, 27.—Recibido á las 9:30 P. M.—Por decreto publicado por "La Tarde" hoy el Gobierno canceló los siguientes contratos:

- 1.—El celebrado con Carlos Wimberger el 24 de marzo de 1904, sobre privilegio de navegación en Río Escondido.
2.—Contrato celebrado con René J. de la Villemeire el 6 de diciembre 1907.
3.—El de James Deltrick, 18 de diciembre de 1902.
4.—El celebrado con Francisco Guerrero y Juan de Dios Morelra, traspasado á Lehmann y Co. 2 de agosto de 1905.
5.—El de la Central American Growers And Transportation Co., de 24 de julio de 1906.—Felipe Avilás.

B. Marichal C. Abogado Oficina frente al Seminario

Muere un IMPORTANTE vecino

San Marcos, 27.—Anoche falleció en ésta don Pascual Vargas Aguilar, importante vecino de este Cantón. Por varios años desempeñó el cargo de Jefe Político de aquí. A su estimable familia nuestro más sentido pésame.—Corresponsal.

A última hora

EL ARREGLO FRANCES

Ayer quedó definitivamente terminado y firmado el arreglo con los Banqueros franceses para la consecución del empréstito de 35 millones de francos, según cablegrama transmitido al Gobierno, lo cual se obtuvo mediante las activas gestiones del señor don Anastasio Herrero.

La Nación está de plácemes porque ya podemos contar como un hecho realizado el pago de nuestra deuda interna que es la causa de la tirante situación económica que atravesamos. El Congreso, en sus próximas sesiones conocerá de tan importante arreglo.

Exterior

París, 25.—El Vicealmirante Defanque, Conde Dejastours, el Capitán Langry y Mauroc Herdette representarán á Francia en la Coronación del Rey Jorge.

Madrid, 26.—El Rey Alfonso asistió ayer á la corrida de toros, donde tocaban Pastor, Machaquito, y el mejicano Gaona.

Roma, 25.—En la exposición fotográfica, el Rey Víctor, elogió muchísimo las fotografías del Vesubio, Etna y Estromboli en erupción, así como la del gran terremoto de Measina, hechas por Frank Penet, americano.

Barcelona, 26.—En una taberna en la Calle Coll, encontróse un objeto sospechoso que causó inquietud en las autoridades ocurrieron y resultó ser una bola de hierro. Los radicales preparan una manifestación para la víspera de la apertura de las Cortes en que pedirán la reforma del Código militar, la derogación de jurisdicciones y amplia amnistía.

Londres, 26.—El "Morning Post" protesta contra la reunión que tendrá lugar el viernes á solicitud é invitación del señor Alcalde para ofrecer su apoyo al tratado de arbitraje anglo-americano Pide á sus conciudadanos, en nombre del patriotismo, no concurran al lugar de la reunión, dice que la propuesta de Mr. Taft, fue de que todas las disputas deberían ser sometidas al arbitraje sin reserva alguna, pero las miras sostenibles de Mr. Taft, eran con la marcada intención de excluir muchos puntos de aquellos que se relacionan con la política nacional de Estados Unidos. En seguida agregó que las razones que tiene para ser adverso á la reunión son las siguientes: 1a que es bajo un falso pretexto que se les trata de reunir, pues la propuesta americana es bajo la base de una irrestricta arbitraje que ya existe y 2a porque tal como ahora se anuncia la propuesta hecha al Gobierno cuya hospitalidad la dispensa desde el momento en que se hizo conocer y ahora se ve claro que Mr. Taft, propone que el arbitraje debe ser irrestricto, lo que hace es casi despojar al Imperio británico y llamar de un modo indirecto á los canadienses á abolir las preferencias de sus tarifas y traer á la United Commercial Canadense con Estados Unidos bajo la base del libre comercio de ambos países y una tarifa protectora contra todas las manufacturas del mundo, incluyendo la británica aceptada por el Canadá.

Que esa propuesta claramente, significa la desmembración inmediata del imperio británico.

Es tiempo todavía, dice, de tomar todo estos cuenta y una vez que Mr. Taft haya hecho de nuevo su proposición bajo la base original en prueba de buena fé y completa inteligencia de ambos países y haya abolido como preliminar la poderosa escuadra de los Grandes Lagos, de acuerdo con el tratado de desarme ya existente, quizá entonces se puede oír.

Viena, 26.—Los diarios oficiales dicen que la condición del Emperador no es grave, pero debe cuidarse y le piden que no asista á la parada militar del sábado.

Londres, 26.—Discursando el Daily Telegraph el informe de que México ha enviado al Gobierno Británico una energética nota por desembarco de los Chaquetas azules en San Quintín, dice que es posible que el Capitán Vialón del Sheawater se haya equivocado y que eso se arreglará con la debida satisfacción.

Tres contrabandos tomados por los Resguardos

El Comandante del Resguardo Fiscal de El Cacique de Oarrillo aprehendió ayer en El Harado de Santa Cruz una fábrica para destilar aguardiente que encontróse en terrenos de Juan Gutiérrez.

El aparato estaba comunicado por trillos con las casas de Gutiérrez y de Eugenio Ruiz. Los indicados están detenidos y se acusa el uso al otro. En la Alcaldía de Santa Cruz se instruye la sumaria.

El Resguardo de Puntarenas tomó un depósito de licor clandestino á un chivo de aquel puerto.

Una Sección del Resguardo de San Ramón se constituyó en el punto de nombrado La Vija de San Roque de Grecia y sorprendió á un individuo con una garrafa de aguardiente clandestino que llevaba dentro de unas alforjas, la cual al ser decomisada fue quebrada por el indiciado.

Movimiento anual de la Corte Plena y Sala de Casación

Durante el año pasado fueron resueltos por la Corte Plena, 13 recursos de hábeas corpus.

El movimiento de la Sala de Casación durante el mismo tiempo, fué así: recursos de Casación en materia civil, pendientes al principiarse el año, 23, entraron durante el año, 93; fueron resueltos 97 y quedaron pendientes, 13.

Recursos de revisión en materia penal, entraron durante el año, 3 y fueron resueltos los mismos. Acusaciones por delitos de imprenta, pendientes al principiarse el año, 32; entraron durante el año, 19, fueron resueltos, 14 y quedaron por resolver 36.

Expedientes de nulidad de elecciones pendientes al comenzar el año 4, entraron durante el año 5 y fueron resueltos 9.

En la Sala Primera de Apelaciones, entraron durante el año, 597 expedientes, fueron resueltos 549 y quedaron por resolver 48.

Hay que amoldarse á la situación

No lo comprenden así la mayoría que están en el error de que siempre el estado de cosas ha de marchar igual. Y graciasos resultan aquellos que esperan en los mejores tiempos.

No señor, hoy más que nunca ha de ver uno lo que más le conviene: y para ello debe dirigir sus miradas á la nueva Imprenta del Comercio que se va poner sus tarifas al más módico precio posible de conseguir en plaza. Consultela, siempre le urge á usted, que está acostumbrado á pagar caro.

Minas descubiertas recientemente

Los señores Manuel Chavarría Rodríguez, Rosendo Romero Acuña, Guillermo Grigsby Sabell y David Williams Williams han descubierto y denunciado tres minas de oro situadas en Aranjuez de Puntarenas y los señores Marciano Acosta Morales, Ricardo y José Joaquín Jiménez Nuñez y Rafael Herrera Jenkins las continuaciones de las mismas.

Don Lisímaco Vargas Jara denunció la mina abandonada llamada "San Gerardo", situada en jurisdicción de San Ramón, y el señor Máximo Vagasy otras personas descubrieron dos vetas de oro en San José de San Ramón.

